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修法管理基改科技與產品；加強管控基改種子違法種植；加強消費者對基改產品食用安全性的教

育。是否有當，請公決案。 

提案人：蔣乃辛  楊瓊瓔  鄭汝芬 

連署人：李貴敏  邱文彥  陳歐珀  紀國棟  陳碧涵  

陳淑慧  蘇清泉  潘維剛  孔文吉  陳雪生  

王育敏  楊應雄  廖正井  王進士  陳鎮湘  

江惠貞  詹凱臣  羅明才  吳育昇  吳育仁  

張嘉郡  鄭天財  林明溱 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十二案，請提案人徐委員欣瑩說明提案旨趣。 

徐委員欣瑩：（14 時 1 分）主席、各位同仁。本席與本院委員吳育仁、蔡錦隆、李慶華、楊瓊瓔

、羅淑蕾、林國正等 34 人，有鑑於「食安問題就是國安問題」，國內食品屢遭部分不肖廠商以

標示不實、摻加未合法之化學物質等種種挑戰國家公權力之手段，販賣不符合食品安全規定的食

品，導致民眾健康、權益受損。為預防業者將不合規定的食品流入市場，爰提案建請衛生福利部

研議增訂「食品強制檢驗條款」，以保護廣大民眾吃的健康、安心。是否有當，敬請公決。 

第十二案： 

本院委員徐欣瑩、吳育仁、蔡錦隆、李慶華、楊瓊瓔、羅淑蕾、林國正等 34 人，有鑑於「食安問

題就是國安問題」，國內食品屢遭部分不肖廠商以標示不實、摻加未合法之化學物質等種種挑戰

國家公權力之手段，販賣不符合食品安全規定的食品，導致民眾健康、權益受損。為預防業者將

不合規定的食品流入市場，爰提案建請衛生福利部研議增訂「食品強制檢驗條款」，以保護廣大

民眾吃的健康、安心。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、現行政府管控食品安全之機制，主要以政府為負責監督、查核之角色，然而國內食品業

者眾多，販賣的食品數以千計，現行政府機關囿於財政因素，平均每位員額服務 4 萬人，相較韓

國 3 萬 6 千人、美國 2 萬 3 千人，顯然有所不足。 

二、因政府財政困難，短期內執行人力不易補足；而保護廣大民眾吃的健康、安心又為刻不

容緩之事，預防食品業者違反食品安全規定之行為，應增定強制經中央主管機關公告類別及規模

之食品業者，自行申請檢驗食品之制度，即販售的食品應通過各級主管機關認可的相關機關（構

）、法人或團體之食品檢驗，始可陳列、販售。 

三、此強制食品業者檢驗食品之制度，可讓食品業者主動對販售之食品盡品質控管責任，避

免不合法之食品流入市面，爰提案建請衛生福利部研議增訂「食品強制檢驗條款」，以保護廣大

民眾吃的健康、安心。 

提案人：徐欣瑩  吳育仁  蔡錦隆  李慶華  楊瓊瓔  

羅淑蕾  林國正 

連署人：費鴻泰  蘇清泉  翁重鈞  賴士葆  羅明才  
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紀國棟  林明溱  李貴敏  王育敏  詹凱臣  

吳育昇  陳鎮湘  蔣乃辛  江惠貞  張嘉郡  

陳超明  邱文彥  江啟臣  林鴻池  盧嘉辰  

馬文君  蔡正元  丁守中  廖國棟  簡東明  

徐耀昌  陳怡潔 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十三案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（14 時 2 分）主席、各位同仁。本席等 25 人，據公寓大廈管理條例第十條及第十一

條明定，公寓大廈公共基金應支付共同利益及修繕、維護事項，不應任由管理委員會或區分所有

權人會議決議移作他用（例如：投資營利、宗教祭祀等）；另同條例第十條與第十一條所謂「修

繕、管理、維護」與「拆除、重大修繕或改良」之認定標準未明，實務上常致管理委員會遇事推

諉未經區分所有權人會議即拒絕修繕，或區分所有權人會議決議之結果有失公允（或違反法律規

定）等情。因此，為落實公寓大廈共同利益事項之平等，爰提案要求內政部及其相關單位，應研

議增加「公共基金不得移作他用」字樣於規約範本當中，並詳細修訂是否構成重大修繕之參考標

準，以補公寓大廈管理規約範本之不足。是否有當，敬請公決。 

第十三案： 

本院委員賴士葆等 25 人，接獲民眾陳情指出，據公寓大廈管理條例第十條及第十一條明定，公寓

大廈公共基金應支付共同利益及修繕、維護事項，不應任由管理委員會或區分所有權人會議決議

移作他用（例如：投資營利、宗教祭祀等）；另同條例第十條與第十一條所謂「修繕、管理、維

護」與「拆除、重大修繕或改良」之認定標準未明，實務上常致管理委員會遇事推諉未經區分所

有權人會議即拒絕修繕，或區分所有權人會議決議之結果有失公允（或違反法律規定）等情。因

此，為落實公寓大廈共同利益事項之平等，爰提案要求內政部及其相關單位，應研議增加「公共

基金不得移作他用」字樣於規約範本中，並詳細修訂是否構成重大修繕之參考標準，以補公寓大

廈管理規約範本之不足。是否有當，請公決案。 

提案人：賴士葆 

連署人：林鴻池  羅淑蕾  徐欣瑩  林德福  鄭汝芬  

鄭天財  簡東明  邱文彥  徐少萍  孔文吉  

江惠貞  蘇清泉  丁守中  蔡正元  盧秀燕  

陳鎮湘  林明溱  蔣乃辛  廖正井  紀國棟  

詹凱臣  李貴敏  陳碧涵  江啟臣 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十四案，請提案人李委員桐豪說明提案旨趣。 

李委員桐豪：（14 時 4 分）主席、各位同仁。本席等 14 人，鑒於使用節能家電已成為節能減碳新

趨勢，補助節能馬達、提高馬達效率標準已成為政府刻不容緩之措施。台灣每年約四成以上電力

使用與馬達相關，如果換成高效率的馬達，則可每年節省百億度以上電力。然而經濟部能源局「


